

DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
INAUGURACIÓN DEL CENTRO NACIONAL DE INGLÉS
08 DE DICIEMBRE DE 2005.

ES DE ESPECIAL SATISFACCION PARA ESTE SERVIDOR, ESTAR AQUÍ INAUGURANDO ESTE INSTITUTO NACIONAL DE INGLES.

YO RECUERDO QUE, CUANDO ME ESTABA LANZANDO PARA PRESIDENTE, UNA DE LAS PREGUNTAS QUE SE HACIAN ALGUNOS, MIREN ¿Y EL PRESIDENTE HABLA INGLES?. Y COMO AQUÍ, LA COSA ES QUE TIENE QUE HABLAR INGLES EL PRESIDENTE SINO NO PUEDE SER PRESIDENTE. YO NO TENGO TITULO PROFESIONAL Y NO HABLO INGLES PERFECTAMENTE.

POR SUPUESTO QUE HUBIERA QUERIDO QUE HUBIERA UNA ESCUELA BILINGÜE CUANDO ESTABA PEQUEÑO, PERO EN AQUEL MOMENTO NUESTROS PADRES NOS MANDABAN A COLEGIOS CATOLICOS Y ERA UNA EDUCACION EXTRAORDINARIA.

PERO LA VISION DE NUESTROS PADRES EN AQUEL MOMENTO, NO ERA LA VISION DE LA INTERNACIONALIZACION, DE LA MUNDIALIZACION, DE LA GLOBALIZACION. Y EN EL CAMINO DE MI CAMPAÑA TUVE QUE APRENDER RAPIDITO LO MAS QUE PUEDO, PERO YA CONSEGUIMOS EL FONDO DEL MILENIO CON MISTER BUSH, NOS ENTENDIMOS PERFECTAMENTE, ME LLEVO A LA TRADUCTORA.

Y NO ME DA VERGÜENZA CONTARLES ESTO, PORQUE ESA ES LA HISTORIA GENERAL DEL PAIS, MUY POCOS EN NUESTRO PAIS, TUVIERON LA OPORTUNIDAD DE EDUCARSE FUERA, ESTOY SEGURO QUE TODOS QUISIERAMOS HABERNOS DEDICADO FUERA, Y OBTENER UN TITULO, UNA MAESTRIA.

AL LLEGAR A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA Y CREAR EL PLAN 2021, QUE LO TRABAJAMOS CON DARLYN QUE ME CONSTO CONVENCERLA PARA QUE ME ACETARA EL MINISTERIO, PERO TAMBIEN LE DIJE, MIRA, SINO ACEPTAS, EN TU CURRICULUM NUNCA TE VA APARECER QUE FUISTE MINISTRA, ESO LE GUSTO.

ESTA GANANDO MENOS AQUÍ QUE ALLA DONDE ESTABA PERO, LE DECIA YO A LA HOY MINISTRA, MIRA DARLYN, NOSOTROS TENEMOS QUE ENFOCARNOS, Y ESTA ES UNA PALABRA QUE ME DECIA UN AMIGO. ENFOQUENSE EN LOS QUE QUIEREN HACER COMO PAIS.



Y EL PAIS TIENE UN RUMBO DEFINIDO Y COMO DICE EL PERIODICO HOY, EL PAIS VA POR EL CAMINO CORRECTO, QUE TENEMOS PROBLEMAS, HOMBRE, TODOS LOS DIAS TENEMOS PROBLEMAS.

DICEN LAS ENCUESTAS DE OPINION PUBLICA QUE LA POBLACION ME VALORA POSITIVAMENTE EN UN 72 POR CIENTO, LO CUAL ES UN VERDADERO RECORD, PERO QUE, NO PASE LA MATERIA DE ECONOMIA DICE. ENTONCES, EN LA UNIVERSIDAD SI LA PASE.

ENTONCES ME FUI A REVISAR LAS ENCUESTAS DE HACE 20 AÑOS, Y ESTO NO ES UN PRETEXTO, NINGUNO DE MIS COLEGAS PRESIDENTES PASO ESA MATERIA Y EN ESTADOS UNIDOS, NINGUNO PASO ESA MATERIA, Y ESO TIENE UNA RAZON LOGICA, LOS SALVADOREÑOS SOMOS INCONFORMES, TRADICIONALMENTE SOMOS INCONFORMES, Y ESA INCONFORMIDAD PERMANENTE DEL SALVADOREÑO ES LA QUE NOS HA AYUDADO A SALIR ADELANTE, QUE BUENO QUE SOMOS INCONFORMES.

LLEGA UNO, Y LOGRA UNA META, NO, PERO MIRA FALTA ESTO, HABIAN HOMICIDIOS EN EL PAIS, SI ES UNA REDUCCION DEL 20 POR CIENTO, A NO, PERO ES QUE TODAVIA FALTAN, SI LE DIGO YO, A MI ME FALTAN 3 AÑOS Y MEDIO Y VAMOS A TENER QUE ENTRARLE A TODOS LOS PROBLEMAS DEL PAIS.

PERO VOLVIENDO AL TEMA, MIREN YO ESTOY MUY FELIZ ESTA MAÑANA, Y VINE CORRIENDO PORQUE LOS JUEVES ABRO CASA PRESIDENCIAL PARA ATENDER A 300 ESTUDIANTES DE DIFERENTES EDADES, QUE CONOZCAN EL LUGAR DONDE TRABAJA SU PRESIDENTE, TODO LOS JUEVES, SI ESTOY EN EL PAIS.

Y ME VINE CORRIENDO, Y DE AQUÍ TENGO QUE IRME CORRIENDO PORQUE HOY INAUGURAMOS EL NUEVO SALON AZUL DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, DONDE EL PROXIMO 1 DE JUNIO VOY A DAR MI INFORME DE LABORES, PERO ESTOY AQUÍ CON UNA GRAN SATISFACCION, PORQUE MUCHACHOS QUE TIENEN BECAS, MUCHACHOS QUE LO ESTAN APRENDIENDO, APROVECHEN LAS OPORTUNIDADES.

LAS OPORTUNIDADES QUE EL GOBIERNO ESTA GENERANDO, SON OPORTUNIDADES FABULOSAS, HEMOS CORRIDO, HEMOS CREIDO Y ESTE GOBIERNO ESTA ENFOCADO, NO ANDAMOS DANDO PALOS DE CIEGO, ESTAMOS ENFOCADOS EN LO QUE EL PAIS NECESITA.

LA EDUCACION, LA TRANSFORMACION, LA TECNOLOGIA, EL CONOCIMIENTO Y POR SUPUESTO HACER DE ESTA, UNA SOCIEDAD DE DOS IDIOMAS, UNA SOCIEDAD BILINGÜE.

UNA DE LAS PRINCIPALES METAS QUE NOS HEMOS TRASADO, ES LA DE CONVERTIR A EL SALVADOR EN UNA SOCIEDAD MODERNA, BASADA EN EL CONOCIMIENTO, CON ALTO CAPITAL HUMANO, INTEGRADA SOCIAL Y TERRITORIALMENTE, CON ACCESO



GENERALIZADO A LA INFORMACION, ORIENTADA A REDUCIR SIGNIFICATIVAMENTE LA POBREZA Y A LA CONSECUCCIÓN DEL BIEN COMÚN.

NUESTRO PROPÓSITO COMO GOBIERNO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, ES LOGRAR QUE EL PROGRESO INDIVIDUAL SE CONVIERTA EN UNA POSIBILIDAD REAL, DEMANDANDO DE NOSOTROS EL FORTALECIMIENTO DE LA SOLIDARIDAD, ELEVANDO LA DIGNIDAD DE LA PERSONA, OFRECIENDO SEGURIDAD EN TODOS LOS ASPECTOS DE LA VIDA HUMANA Y POR ENDE, GENERANDO OPORTUNIDADES PARA TODOS.

EL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, CUBRE TODA ESA GAMA DE NECESIDADES, CON ESPECIAL ATENCIÓN EN ÁREAS QUE POR AÑOS HAN SIDO CONSIDERADAS DÉBILES EN EL APRENDIZAJE, TAL COMO SUCEDÉ CON EL IDIOMA INGLÉS, QUE A ESTAS ALTURAS DEL DESARROLLO ES UNA HERRAMIENTA, MÁS QUE NECESARIA, ES UNA HERRAMIENTA INDISPENSABLE.

YO RECUERDO CUANDO RECIBIA INGLÉS, TANTO EN USULUTAN EN EL COLEGIO SAN AGUSTIN, EN EL INSTITUTO CERVANTES QUE HICE UN AÑO Y EN EL COLEGIO CRISTOBAL COLON CUANDO ME GRADUE, LOS ESTUDIANTES NO LE DABAMOS NINGUNA IMPORTANCIA AL INGLÉS, LA VEIAMOS COMO LA EDUCACION MUSICAL, POR ESO YO NO SE TOCAR NINGUN INSTRUMENTO, NO TENIA ESA INCLINACION HACIA LA MUSICA Y EL INGLÉS, COPIABAMOS, Y USTEDES SABEN LOS ESTUDIANTES TODAS LAS MAÑAS QUE UNO TIENE PARA METERSE COPIAS, HOY HAN INVESTADO UN LAPICERO QUE SE PUEDE HACER, YA QUE ME ESTAN VIENDO POR TELEVISION LOS ALUMNOS, LES DIGO ESO NO HAY QUE HACERLO.

PERO QUE COMO ESTUDIANTES LO HICIMOS Y EN INGLÉS ESPECIALMENTE COPIABAMOS Y TENIAMOS UN PROFESOR SIMPATIQUISIMO MUY BUENO, ERA UN HOMBRE MUY PREPARADO EN INGLÉS, PORQUE AL FINAL DECIA MIRA, EN ALGUN MOMENTO, SACA ME DECIA, ESTO VA A SER FUNDAMENTAL PARA EL PAIS.

Y QUE RAZON TENIA EN EL AÑO 80, 81, 82, 83, ESTE PROFESOR QUE NOS DIO CLASES, PERO CLARO, RECIBIR UNA O DOS HORAS A LA SEMANA, NO ERA SUFICIENTE PARA APRENDER EL IDIOMA, POR ESO DECIDI MANDAR A MIS HIJOS A UN COLEGIO BILINGÜE, MI HIJO MAYOR TIENE 15 AÑOS, YA HABLA PERFECTAMENTE EL IDIOMA, EL SEGUNDO IGUAL, EL TERCERO TIENE OCHO AÑOS, MANEJA LA COMPUTADORA, QUE HASTA PENA ME DA CUANDO ENTRO A LA COMPUTADORA, Y ME DICE, NO PAPA, SI TENES QUE HACER ESTO Y ESTO Y ESTO; ES INCREIBLE LA ABSORCION A ESA EDAD QUE TIENEN LOS NIÑOS.

PUES ESA ES MI PREOCUPACION COMO PRESIDENTE, QUE CONVIRTAMOS A ESTE, EN UNA SOCIEDAD BILINGÜE, QUE LE DEMOS LA OPORTUNIDAD DEL TRABAJO, PORQUE MIREN, AQUÍ LO QUE VIENE NADIE LO PIDIO NI LO ESPERABA.



EL OTRO DIA ME DICEN, MIRE, Y USTED QUE PIENSA, ALLA EN LA CUMBRE ESTA DE BUENOS AIRES, DONDE SALIO MARADONA A DESFILAR A GRITAR UN MONTON DE CONSIGNAS Y QUE PASAMOS ENTRETENIDOS, POR CIERTO, LOS PRESIDENTES.

HABIAN PRESIDENTES QUE DISCUTIA LA GLOBALIZACION, Y QUE ESTO NO PUEDE SER, YO ME QUEDABA PENSANDO Y POR QUE VAMOS A LUCHAR FRENTE A SEMEJANTE GIGANTE QUE NO NOS PIDIO PEMISO PARA VENIR Y QUE NOS VA ATROPELLAR SI NO NOS PREPARAMOS.

SUBAMOSNOS EN LA OLA, EN LA CRESTA DE LA OLA DE ESE GIGANTE, DE LA MUNDIALIZACION, ESO YA NO LO DETIENE NADIE. POR ESO CREAMOS EL VICEMINISTERIO DE TECNOLOGIA, QUE ESTA A CARGO DE RAFAEL SALOME, Y YA VAMOS A COMENZAR A ENTREGAR LOS PRIMEROS RESULTADOS.

Y ESTA CARRERA QUE LE SACAMOS A LA MINISTRA DE EDUCACION Y A SU EQUIPO, TIENE UNA LOGICA, NO PODEMOS ESPERAR, EL PROGRESO NO ESPERA. JOVENES, SI USTEDES QUIEREN TENER ACCESO A UN BUEN EMPLEO, PREPARENSE.

YO HE VISITADO VARIOS CALL CENTER Y HE VISTO A MUCHACHOS, TODOS LOS QUE TENIAMOS PREPARADOS HABLANDO INGLES YA TIENEN TRABAJO Y NO GANAN EL MINIMO, GANAN 400, 500, 600 DOLARES, Y DE REPENTE VIENE UN INVERSIONISTA Y ME DICE NECESITO 10 MIL MUCHACHOS HABLANDO PERFECTAMENTE INGLES Y LE DIGO A LA MINISTRA Y COMO VAMOS HACER EN ESTO, Y VIENE LA VICEPRESIDENTA, MIRE, VIENE UNA INVERSION PRESIDENTE Y HAY QUE TENER A TANTA GENTE PREPARADA, NO PODEMOS ATRAZARNOS EN ESTO.

ESTE ES UN PRIMER PASO PEQUEÑO, SEGURAMENTE NOS VAMOS A QUEDAR PEQUEÑOS Y HAY QUE ABRIR UNO EN SAN MIGUEL, Y HAY QUE ABRIR UNO, LE AVISO MINISTRA PARA QUE EMPIECE A CORRER Y SEGURAMENTE TENEMOS QUE ABRIR UNO EN SANTA ANA.

ASI COMO LOS MEGATEC, QUE EL OBJETIVO ES PREPARAR TECNICOS PARA LO QUE VIENE, SEÑORES VIENE LA EPOCA DE LAS GRANDES EMPRESAS QUE SE VAN A INSTALAR EN NUESTRO PAIS, VIENE LA EPOCA DE LA EXPORTACION AL MERCADO MAS GRANDE EL MUNDO, CUANTOS PAISES ESTAN HACIENDO COLA POR HACER UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO, NOSOTROS LO CONSEGUIMOS, TENEMOS QUE PONERLO EN FUNCIONAMIENTO, EN BENEFICIO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS.

POR ESO ESTA MAÑANA ES PARA MI ESPECIALMENTE SATISFACTORIO, PORQUE YO HUBIERA QUERIDO TENER UN INSTITUTO DE INGLES, YO IBA AL CENTRO CULTURAL, AQUÍ ESTOY VIENDO A CARLOS HERNANDEZ, AHÍ ESTA CARLOS, TODAVIA TRABAJAS EN EL CENTRO CARLOS?. FUI A RECIBIR CLASES Y APRENDI BANSTANTE, FUE LA BASE.



Y YO CREO QUE HOY ESTAMOS HACIENDOLE CONCIENCIA A LOS MUCHACHOS DE CUAN ES IMPORTANTE HABLAR INGLES, ES EL IDIOMA UNIVERSAL, LES DA UNA OPORTUNIDAD, LES ABRE MILES DE PUERTAS, QUE NO ABRE INCLUSO, UN TITULO ACADEMICO.

ASI ES QUE YO ESTA MAÑANA FELICITO A TODOS LOS QUE CORRIERON PARA ENTREGAR ESTE INSTITUTO DE INGLES, AL ITCA, A FEPADE, POR IDENTIFICARSE Y ASOCIARSE CON EL GOBIERNO, EN ESTA OBRA QUE VA A CAMBIAR EL PAIS Y VAMOS A SEGUIRLO CAMBIANDO.

Y ESE 72 POR CIENTO DE SATISFACCION CON PRESIDENTE NO ES PRODUCTO DE NINGUNA CAMPAÑA, ES PRODUCTO DE OBRA, OBRAS COMO EL INSTITUTO DE INGLES, OBRAS COMO LA RED SOLIDARIA, OBRAS COMO EL PLAN OPORTUNIDADES, OBRAS COMO EL PLAN 2021, OBRAS COMO EL FOSALUD, OBRAS COMO CONECTATE, QUE TRABAJA AQUÍ RAFAEL, ES PRODUCTO DE ESO, ES QUE ESTAMOS TRABAJANDO.

Y YO NO ESTOY ACOSTUMBRADO A PARAR, PARA ATRÁS SEÑORES, NI PARA AGARRAR IMPULSO, ESTE PAIS YA ARRANCO, ESTE PAIS YA COMENZO A CRECER ECONOMICAMENTE, VAMOS A CRECER MAS DE 2,5 ESTE AÑO Y EL OTRO AÑO VAMOS A CRECER 3.5 Y VAMOS A SEGUIR CRECIENDO POCO A POCO, HASTA TENER EL PAIS CON UN CRECIMIENTO SOSTENIBLE, QUE PERMITA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, PERO PARA QUE EL SALVADOREÑO TENGA ACCESO A ESO, TIENE QUE PREPARARSE.

YO QUIERO ESTA MAÑANA, INVITAR A LOS MUCHACHOS QUE YA ESTAN ESTUDIANDO, A QUE APROVECHEN LAS OPORTUNIDADES QUE EL GOBIERNO ESTA GENERANDO.

FELICITAR A LOS PROFESORES, ME CONTABA LA MINISTRA QUE HABIAN 400, QUE TENIAN CAPACIDAD DE IR A ESTUDIAR A LOS ESTADOS UNIDOS, TENEMOS QUE VER QUE HACEMOS PARA PREPARAR ESA GENTE MINISTRA, Y TENEMOS QUE TENER MAS PROFESORES DE INGLES, Y TENEMOS QUE CONVERTIR A TODA LA EDUCACION PUBLICA DEL PAIS EN BILINGÜE PARA QUE AL FINAL TENGAMOS UNA SOCIEDAD.

HOY ESTOY TOTALMENTE REALIZADO, PORQUE LA OPORTUNIDAD QUE USTEDES TIENEN, YO NO LA TUVE EN LOS AÑOS DE NIÑO Y DE JOVEN, Y TENGAN LA SEGURIDAD QUE LA HUBIERA APROVECHADO.

FELICITO A LOS ORGANIZADORES, FELICITO A LAS INSTITUCIONES DE LA EMPRESA PRIVADA DEDICADAS A LA EDUCACION, GENTE QUE CREE EN ESTO Y QUE HA VISTO NUESTRO TRABAJO EN EL PLAN 2021 Y CREO EN LOS COLABORADORES DE LOS TITULARES DE EDUCACION, QUE SE HAN PUESTO LAS PILAS, A LA COMISION 2021 QUE TRABAJA, QUE VEO ALGUNOS MIEMBROS AQUÍ, LES QUIERO DECIR QUE ME SIENTO ORGULLOSO DE ESE PLAN TAN CONSULTADO.



Y OJALA QUE TODOS ESTOS PLANES EDUCATIVOS NO SE NOS VAYAN A DETENER EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, QUE AHÍ TENGO UN PROBLEMITA, TODOS LOS AÑOS, APROVECHO TODOS LOS ACTOS PARA DECIRLOS Y YA LE DIJE A LA ASAMBLEA EN CUANTO ACTO PUEDA DECIR VOY A DECIR QUE NO ME DAN EL PRESUPUESTO, PORQUE NO ES JUSTO PARA EL PAIS NO APROBAR EL PRESUPUESTO.

ASI ES QUE DETENER EL PRESUPUESTO ES DETENER LOS PRESTAMOS DEL PLAN 2021, DETENER EL PRESUPUESTO ES DETENER EL AUMENTO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS, VAMOS AUMENTARLE A LOS EMPLEADOS PUBLICOS, DEPUES DE OCHO AÑOS.

DETENER EL PRESUPUESTO, ES DETENER DEFINITIVAMENTE LA RED SOLIDARIA CON 12 MILLONES DE DOLARES, ESAS COSAS NO PUEDEN SER, Y YO ESPERO QUE LOS DIPUTADOS, LA OPOSICION RACIONAL Y RESPONSABLE QUE HAY EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y QUE YO ESPERO QUE NOS LO DEMUESTREN.

YA YO SE QUIENES NO VAN A VOTAR, QUE SON LOS MISMOS DE SIEMPRE, QUE SON LOS QUE DICEN NO, Y QUE TIENEN DIBUJADO EL NO EN LA BOCA, PERO HAY GENTE QUE SI QUIERE VOTAR Y CON ESA GENTE VOY A TRABAJAR, PORQUE YO NO ME VOY A DETENER A PERDER EL TIEMPO CON AQUELLOS QUE CREEN EN EL RETOCESO, CUANDO LA MAYORIA, USTEDES Y NOSOTROS CREEMOS EN EL PROGRESO, Y CREEMOS EN SACAR ADELANTE AL PAIS, CON OBRAS COMO ESTAS.

MUCHISIMAS GRACIAS, HOY DECIDI NO LEER ESTE DISCURSO PORQUE QUERIA CONTARLES MI HISTORIA SOBRE EL TEMA, ASI ES QUE AL RATO LOS VENGO A ACOMPAÑAR SI ME QUEDA CHANCE PARA TERMINAR DE APRENDER, AFORTUNADAMENTE USTEDES VAN A PODER HACER LOS QUE MUCHOS NO PUDIMOS HACER EN AQUEL MOMENTO Y POR ESA RAZON ME MOTIVO MAS A TRABAJAR EN ESTE TEMA BILINGÜE PARA LA EDUCACION NACIONAL.

GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA, Y EL SALVADOR VALE LA PENA.

MUCHAS GRACIAS

